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令和６年度  北栄地域地区懇談会（要旨）  
 

１  概要  

【テーマ】  第８次総合計画及び令和６年度主要事業について  

【日  時】  令和６年６月 1 4 日（金）  1 9： 0 0～  

【場  所】  旭ケ丘公民館  大ホール  
 

２  おもな意見  

①（事前質問）第８次多治見市総合計画を容易に入手できるようにしてください。  

回答（市長）  

冊子は企画防災課で販売しているほか、地区事務所、本庁舎、駅北庁舎等の施設や市

ホームページで閲覧可能です。また、概要版は、本庁舎・駅北庁舎の市政資料コーナー

で配布しています。  
 

②（事前質問）是正請求審査会の議事録を入手するのに、どうして情報公開請求をしなけ

ればならないのですか。  

回答（市長）  

是正請求審査会に限らず、会議等の議事録は、公文書に該当するためです。市は、市

民等の公文書の公開を請求する権利を保障するため、多治見市情報公開条例を設置して

います。本条例の規定に基づく請求手続きをしていただいたうえで、公開しています。  
 

③（事前質問）プラティ多治見について、行政としてはにぎわい創出のためにどのような

ことを考えていますか。空室が多い現状に関し、駅南地区再開発組合では、どのような

議論が交わされているのですか。  

回答（市長）  

   所管部署を経済部へ移行し、賑わいの創出に努めていきます。空室がある状況につい

ては、柔軟な家賃提案や条件交渉をしていると聞いています。  
 

④（事前質問）令和６年度当初予算における財政判断指数の基準値と目標値が令和５年度

の数値と相違するのはなぜですか。  

回答（市長）  

 令和５年度に、従前からの考え方を踏襲しつつ実態に即した数値となるよう、経費硬

直率と経常収支比率は緩和の方向に、償還可能年数及び財政調整基金充足率は厳しくす

る方向に基準値・目標値及び財政向上指針を見直しました。  
 

⑤  災害時に自主防災組織が円滑で効果的に活動できるように拠点の整備等を進めていき

ます。補助制度の継続など、市にもご協力をお願いします。  

回答（危機管理監）  

 地域の特性に合わせた自主防災活動を一緒に考えたいです。自主防災隊への補助金は

見直しをするもので廃止ではありません。今後もぜひご活用ください。  
 

⑥  プラティ多治見に市から役員を派遣していますか。  

回答（経済部長）  

市からは役員も社員も派遣していません。  
 

⑦  女性の管理職を増やしてください。  

回答（企画部長）  

 人財育成・特定事業主行動計画の中で、一定数以上の割合を目指して取り組んでいき

ます。  
 

⑧  災害時に下水道を使用しても良いかどうかの判断はどうすればいいですか。  

回答（工事課長）  

 災害時は速やかに調査をし、使用不可の地域に対しては防災無線などで使用停止を周

知します。  
 

回覧 
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⑨  高齢化率が上がっているので、高齢者の利便性を図る政策をとってください。市営住

宅の上階に住む高齢者が下の階へ移るのにハードルが高いと感じました。  

回答（企画部長）  

 地域で支えあう事業や地域力を高めるための事業を支援していきます。  

回答（建設部次長）  

 過去の事例などを参考に、できる限りの対応をしますが、市単独で判断できない部分

もあります。  
 

⑩  高齢化問題は、モデル地域をつくって成功事例を紹介して欲しいです。  

回答（環境文化部長）  

 ６地域で地域力組織が設立され、高齢化の課題に取り組んでいます。地域としてご要

望があれば、地域力組織についてご説明いたします。  

 

⑪  外国人労働者の実態が町内会では把握できません。地域で支援や協調できるような体

制づくりに取り組む時期に来ていると思います。  

回答（環境文化部長）  

 集団で入居される場合は企業から地域の方に説明されています。外国人からの個別の

ご相談については国際交流協会でも対応しています。  

 

⑫  プラティについて多治見市の純利益を教えてください。また、所管部署が都市計画部

から経済部になったことで何が変わるのか教えてください。  

回答（経済部長）  

 株主としての配当はありません。フロアの一部を保有していることによる市の収支は

黒字です。賑わいづくりをより得意とする経済部が所管することで、イベントとの連携

やテナント誘致へのアドバイスなどが行いやすくなります。  

 

⑬  町内会長や区長業務で市役所へ行きます。休日開庁していない部署での手続きについ

て、事務軽減や電子化はどの程度進んでいますか。  

回答（企画部長）  

 現在、マイナンバーカードなどを活用し、 3 0 近くの手続きで電子申請が可能になっ

ています。市役所に来なくてもできる手続きの電子化を進めていきます。  

  後日回答（秘書広報課）  

 今年度からデジタル推進課を設置し、今後積極的に D X 化を進めていきます。  

 

⑭  現時点の新庁舎建設に係る費用の見積額、計画を教えてください。  

回答（総務部次長）  

 現在基本計画の作成を進めています。概算額をお示しできるのはその後になります。  

 

⑮  北陵中学校の裏の歩道橋の滑り止めがめくれあがっているなど、危ない箇所がありま

す。免許証を返納して歩く方が増える中、交通整備をお願いします。  

回答（企画部長）  

 具体的な場所をお伺いし、確認させていただきます。  

回答（都市計画部長）  

 運転経歴証明書をお持ちの方には路線バスが半額になる制度やタクシー代が 1 割引に

なる制度がありますのでぜひご活用ください。  

 

⑯  地区懇談会に副市長も参加していただきたいです。  

回答（企画部長）  

 市長と各部長が責任をもって回答させていただき、副市長に内容を共有します。  


